

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan pada bab sebelumnya tentang Peran Pondok Pesantren Modern An Naba dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat dapat ditarik kesimpulan yaitu:

1. Peran Pondok Pesantren Modern An Naba dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat berhasil dilaksanakan dan sudah baik sesuai sasaran program, sesuai dengan Tatanan Syariat Islam serta sesuai dengan teori Peran yang dirumuskan Jim Ife, yaitu: Peran Fasilitatif, Peran Edukasi, Peran Representasi dan Peran Teknis. Peran Edukasi yang telah berjalan antara lain, program pembelajaran pesantren dan penyelenggaraan pengajian setiap Selasa sore. Peran Fasilitatif yang dilakukan Pondok Pesantren Modern An Naba antara lain, Membuka Lapangan Pekerjaan dibidang pengajaran, juru masak, sarana dan prasarana. Peran Representasi yang dilakukan Pondok Pesantren Modern An Naba yaitu Pemberian Bantuan Modal Usaha. Peran Teknis yang dilakukan Pondok Pesantren Modern An Naba yaitu Menganalisis masyarakat yang harus mendapatkan bantuan modal usaha dan lapangan pekerjaan serta pembuatan proposal untuk diajukan kepada para donatur untuk membantu masyarakat dalam mendapatkan modal usaha.
2. Faktor pendukung dan penghambat Pondok Pesantren Modern An Naba dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat antara lain:
 - a. Faktor Pendukung: Sumber Daya Manusia Team Pesantren sangat professional, Perencanaan yang matang dalam pelaksanaan program, Masyarakat sekitar masih banyak dalam kategori fakir miskin, banyaknya masyarakat yang minim akan pengetahuan agama di sekitar Pondok Pesantren Modern An Naba.
 - b. Faktor Penghambat: Terbatasnya jumlah team dari Pesantren sehingga belum bisa mengawal program sampai waktu lama, Belum adanya anggaran pendamping dari Pesantren untuk pembiayaan pendampingan team, berakibat program ini belum bisa dilaksanakan pendampingan yang lebih mendalam.

B. Saran

Berdasarkan hasil analisis dan kesimpulan di atas, maka penulis memberikan saran dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat di Pondok Pesantren Modern An Naba sebagai berikut:

1. Bagi Pondok Pesantren Modern An Naba

Pondok Pesantren Modern An Naba harus membentuk Team Pendamping dalam meningkatkan ekonomi masyarakat. Team Pendamping bertugas membimbing mengarahkan kepada masyarakat, supaya masih ada keterkaitan masyarakat dengan pesantren. Team perencanaan harus menyusun anggaran biaya khusus biaya operasional team pendamping, agar operasional di lapangan maksimal.

2. Bagi Masyarakat

Untuk mewujudkan perekonomian yang maju melalui dana yang diberikan oleh Pondok Pesantren Modern An Naba, masyarakat harus berhati-hati dalam mengelola keuangan, banyak belajar mengembangkan potensi diri, ikut serta mendukung program pesantren dengan cara menghadiri acara pengajian yang diselenggarakan pesantren, supaya keterikatan dan keterkaitan antara masyarakat dengan pesantren tetap terjaga.

